
  
 

  

  
  

Интервью старшего следователя следственного отдела по
Советскому району города Орла Анастасии Ветровой  

 

  

15 января орловские следователи отмечают профессиональный праздник – ровно 13 лет назад
Следственный комитет России подвергся реформе и стал самостоятельным, отдельным от
прокуратуры ведомством. Корни следственного ведомства тянутся, аж, со времен Петра I.
Именно при царствовании первого российского императора, в 1713 году, был учрежден
первый следственный орган в стране. Тогда он получил название «Следственная канцелярия
гвардии майора Семеновского полка Михаила Волконского». С тех пор прошло несколько
веков, следственное ведомство претерпело немало изменений, но и в 21 веке продолжает вести
свой нелегкий труд на благо россиян.

В орловском следственном управлении работают настоящие профессионалы, знатоки своего
дела. Одним из таких спецов является старший следователь следственного отдела по
Советскому району города Орла, капитан юстиции Анастасия Ветрова. Со следственным

  © 2024 Следственное управление Следственного комитета Российской Федерации по Орловской области  

                                               1 / 4



  
 

  

комитетом молодая женщина связала свою жизнь более десяти лет назад, еще в годы учебы в
Орловском техническом университете. – Работать следователем мечтала с детства, –
признается капитан юстиции. – Когда была ребенком, конечно, смотрела всем известные
сериалы про сотрудников органов внутренних дел, зачитывалась детскими детективами.
Поступила на юридический факультет, после первого курса попала на практику в
Следственный комитет. Тогда малоопытную студентку к следственным действиям не
допустили – она работала в канцелярии, но от мечты стать следователем и помогать людям
Анастасия не отказалась. – На втором курсе попала на практику в следственный отдел и
узнала, что в Следственном комитете можно устроится на добровольческой основе
общественным помощником следователя. Весь дальнейший период обучения в университете я
совмещала учебу с должностью общественного помощника. Это помогло мне окунуться в
реальную работу следователя. Я выезжала на места преступлений, пробовала писать сама
осмотр, общаться с людьми, – рассказывает Анастасия Ветрова о начале своего пути в Орле.
На должность следователя женщину назначили в 2017 году спустя четыре года работы
помощником. С новым статусом пришла и новая ответственность – теперь обязательства по
результатам расследования уголовных дел полностью ложилось на ее плечи. Самым тяжелым
следователь называет первый год работы. По словам капитана юстиции, если в этот год
справился, то дальше будет намного легче. – В нашей профессии, как и в каждой, есть свои
плюсы и минусы. Я могу с уверенностью сказать, за семь лет работы следователем я не
пожалела о своем выборе, – отмечает женщина. Следственное ведомство появилось в России
при Петре I

СОЦИАЛЬНАЯ ЗНАЧИМОСТЬ РАБОТЫ СЛЕДОВАТЕЛЯ Работа следователя, по словам
Анастасии, очень интересная и разнообразная. В первую очередь, как рассказывает капитан
юстиции, при выборе профессии она опиралась на социальную значимость. Женщине не
хотелось быть «паразитом на теле общества», а чувствовать, что твоя деятельность приносит
пользу людям. – У многих людей есть стереотип. Они думают, что следователь – это, как
показывают в фильмах, человек, который ночами бегает по городу с пистолетом и ловит
преступников. Но на самом деле это не так. Мой первый наставник говорил, что главное
орудие следователя – это ручка. Я бы сказала еще и клавиатура с учетом современных реалий.
То есть задачей следователя является закрепление доказательств, которые прежде нужно
найти. При выборе профессии я, в том числе, опиралась на свои способности и то, где я могу
наиболее эффективно применить и развить их, – отмечает Анастасия. В настоящее время
студенты юридических факультетов Орла продолжают интересоваться работой следователя и
регулярно приходить в следственное управление на практику. Но немногие остаются работать
общественными помощниками. Возможно, это происходит из-за романтизации работы в
фильмах и сериалах с детективной тематикой. На экране работа следователя кажется
несложной, да и в обычной жизни все выглядит не особо трудно. Но на самом деле уголовное
дело от начала следствия и до передачи в суд проходит много ступеней. Даже когда
следователь расследует, казалось бы, несложное бытовое преступление – двое пили, один
другого убил, он выполняет большое количество необходимых действий, ведь от этого зависит
судьба человека, который может попасть за решетку. Специалист должен правильно осмотреть
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место происшествия, изъять следы, которые необходимы для доказывания, допросить всех,
установить свидетелей, назначить все необходимые экспертизы, дождаться результатов и в
конце правильно составить обвинение. На все эти действия следователю дается всего два
месяца. Остаются в профессии самые стойкие и заинтересованные студенты. Как говорит
следователь, в Следственном комитете нельзя работать, если нет интереса и желания дойти в
деле до правды.

«ПРЕСТУПНИК ВСЕГДА СТАРАЕТСЯ УМЕНЬШИТЬ СРОК» Одним из самых загадочных,
тайных, но в то же время любопытных моментов в деятельности следователя является работа с
преступником. Как уточняет Анастасия Ветрова, обвиняемый всегда пытается предстать перед
законом в лучшем свете и, если не совсем избежать наказания, то максимально уменьшить в
срок. – Так работает человеческая психология. Мы всегда пытаемся себя оправдать. Любой
преступник хочет получить наказание поменьше и выйти из сложившейся ситуации с
наименьшими последствиями. Бывает, что обвиняемые очень серьезно противодействуют
расследованию. Поэтому уголовные дела могут быть сложны не только в доказывании, но
иногда и потому что сталкиваешься с колоссальным противодействием со стороны
обвиняемого. Это выражается в нежелании общаться со следователем, в оскорблениях и
угрозах, отказе от прохождения экспертиз, – рассказывает орловский следователь. В практике
старшего следователя следственного отдела по Советскому району города Орла был случай,
когда преступник хотел выйти на менее тяжкую статью. Следователь должна была решить
квалифицировать преступление как покушение на убийство общеопасным способом
(поджогом), что является тяжким преступлением, или как угроза убийством. Поэтому в
каждом деле важны детали. Деятельность следователя может отпугнуть и количеством угроз,
сыплющихся в его сторону, но Анастасия заверяет, что угрозы, высказанные в сердцах, не
ведут за собой последствий. Каждый адекватный человек знает, что следователь раскрывает
преступления, но никак не виновен в наказании за противоправный поступок, на который
решился сам обвиняемый. Следователь Ветрова советует людям, совершившим преступление,
идти на сотрудничество, потому что оно всегда учитывается при вынесении приговора.
Анастасия Ветрова связала жизнь с Следственным комитетом более десяти лет назад 

ЖЕНЩИНА-СЛЕДОВАТЕЛЬ При слове «следователь» не у многих в голове возникнет образ
молодой, худенькой женщины с пылким взглядом и серьезным, сосредоточенным лицом. Но
Анастасия Ветрова уверяет, что в орловском управлении работает много опытных и
талантливых специалисток. – По моим наблюдениям, женщины в каких-то моментах даже
лучше справляются. Женщины более усидчивые, более внимательные. Несомненно, у
женщины есть гендерная роль – семья, домашние обязанности, и это достаточно тяжело
совмещать с работой, потому что свободного времени крайне мало. Поэтому приходится что-
то придумывать. Вообще все наши женщины-следователи стремятся к тому, чтобы быть
реализованными во всех жизненных сферах. Не только в работе, но и иметь увлечения, хобби,
– размышляя о женщинах в профессии, говорит следователь. Как признается Анастасия, в
свободное время, отдыхая от трудовых будней, она увлекается мотоциклами и стрельбой. –
Люблю прокатиться на мотоцикле по ночному городу. С друзьями съездить в лес и поиграть в
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страйкбол. К сожалению, не так часто получается куда-то выбраться. Переключиться с
раздумий о работе и не перегореть помогает также спорт. Это хорошо и для здоровья, и для
когнитивных способностей. С юных лет я занимаюсь плаванием, стараюсь ходить в
тренажерный зал, – рассказывает старший следователь следственного отдела по Советскому
району Орла.

ПОМОЩЬ СЛЕДСТВИЮ Анастасия Ветрова отмечает, что каждый человек может внести
свою лепту в раскрытие преступлений и помочь следствию. Достаточно быть бдительным, если
становишься свидетелем преступления не бояться отвечать на вопросы следователя,
становиться понятыми. В конце концов, каждый может оказаться в сложной ситуации, где
будет необходима помощь других людей. В праздник своим коллегам Анастасия желает
здоровья и терпения. Если что-то не получается, то это временное явление. А жителям
Орловщины следователь желает поменьше оказываться в стенах следственного управления,
как в качестве обвиняемых, так и в качестве потерпевших.

15 Января 2024
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